

EDITOR Y ADMINISTRADOR,  
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 135 varas al Este de la Oficina Telegrafica, Avenida 3a. Oeste.—Apartado 109.

# EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintoreria Peralta  
—AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS—  
DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácidos  
y el famoso negro alemán  
—PRECIOS MODICOS—

AÑO IX

SAN JOSÉ DE COSTA RICA - JUEVES 28 DE JULIO DE 1910

NUMERO 2431

## AVISO

Hasta nuevo aviso la Fábrica Nacional de Licores recibirá DULCE de MARQUETA a todas las personas que quieran entregarlo al precio de **0.08** el kilogramo. Las entregas deben hacerse en marquetas que no pesen más de 46 kilogramos ni menos de 30; pero el dulce que más de 6 derretido, y el que contenga sustancias extrañas o nocivas a la salud será rechazado. A la persona que entregue dulce de estas últimas condiciones, es decir, que contenga sustancias extrañas o nocivas, no se le aceptarán entregas posteriores. Para el pago del dulce, el Superintendente de la Fábrica girará contra la Administración del Tesoro Público a sesenta días contados desde la fecha de la entrega.—San José, 17 de julio de 1910. 15 v.

## CERTIFICADOS REDIMIBLES DEL

### BANCO INDUSTRIAL DE SANTIAGO

Julio 15 de 1910

### certificado amortizado en Costa Rica

Según cable recibido en esta fecha, ha quedado amortizado el CERTIFICADO siguiente: No 19069, Serie K, Federico Andrade G., \$100 00 oro. El tenedor de este Certificado puede pasar a cobrar su importe.—E. R. OLARE,—Agente General.

## CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

- Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA" LAGER BIER Doble SENCILLA (Blanca y Negra)
- Refrescos { CREAM SODA, Zarzaparrilla Limonadas, Kola, GINGER Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

## VER Y CREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reformado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, a precios sumamente más bajos que los anteriores. Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, a precios sumamente bajos, y también se ha reformado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este afamado establecimiento de materiales

## Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan: Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes a las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, y Belize, Honduras, cada viernes en la noche. Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros deben presentarse ante el Consulado Americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS ó MOBILE a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días. Además todo pasajero debe presentarse en la Oficina del Representante del servicio de cuarentenas de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y a los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK,—Administrador

## Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

VAPORES CORREOS ITINERARIO PARA JULIO Y AGOSTO

Prinz Joachim..... 4 de julio	Prinz Joachim..... 1 de agosto
Sibiria..... 11 — —	Sarnia..... 9 — —
Prinz August Wilhelm 18 — —	Prinz August Wilhelm 15 — —
Sarnia..... 25 — —	Sarnia..... 22 — —
	Prinz Joachim..... 29 — —

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado a nuestra Línea Atlas HAY VAPOR cada dos semanas para Colón y Kingston. Todos los vapores tienen CAMARERAS y MECANICOS. Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH  
En San José y Limón

## La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE  
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Salen de Genova el día 1º de Julio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanilla y Limón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curacao y La Guayra (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova  
Primera clase ..... fra. 700  
Segunda " ..... 550  
Tercera " ..... 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.  
—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José.  
Y en Limón, F. J. Alvarado a Cº sub-agentes.  
SASSO Y PIRIE, Agentes  
San José, 1º de Julio de 1910

## AÑEJO ESTERILIZADO

de Ntra. Sra. de Guadalupe

ESPECIAL para ENFERMOS

ESTE ES EL NOMBRE DEL VINO QUE VENDE

## LA PROVEEDORA

UNICA IMPORTADORA DE ESTA MARCA

## Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)  
Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en dieciséis días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera a Bristol ..... £ 20  
— — — — — ida y vuelta ..... 38  
A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento. —Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, -- Administrador

## LA INDUSTRIA

FABRICA DE FIDEOS DE MAFFIO & POLTRONIERI

LA MAS HIGIENICA

## PROVEEDORES

de la United Fruit Co. y de los principales

almacenes DE LA CAPITAL

25 varas al Noroeste del Mercado

# SE ALQUILA

DOS CASAS situadas frente al jardín de las señoritas Carmiol, calle de San Pedro. El punto es de lo más sano y gozan las casas de una linda vista sobre San José.

Para informes dirigirse a PEDRO DURINI, Hotel Francés No 5, ó al señor GAETANO DE BENEDICTIS, Hotel Imperial.

## Lucha

contra el alcoholismo. Una autoridad como ejemplo para muchas otras

Desamparados, 27 de julio.

El domingo pasado tuvimos la satisfacción de escuchar una conferencia pública.

El inteligente pero humilde hijo de este pueblo, don Solón Núñez, improvisó una tribuna y de allí dirigió la palabra a sus coterráneos, en términos sencillos, pero muy oportunos.

Fue su tema "El alcoholismo", que por nuestra desgracia toma mucho incremento en este lugar; muy afortunado fue el orador y todos los allí presentes efectuaron colaborar pecuniariamente, para que tanto ésta como las conferencias futuras, que el señor Núñez se propone desarrollar, sean mandadas a imprimir en hojas sueltas para repartirlas gratis.

Ojalá que el amigo Núñez continúe sin desmayar la obra que ha empezado; a este pueblo le hacía mucha falta esa clase de tribunas morales, que vienen a servir de conciliadores entre todos los que tuvieron la desgracia de separarse, impulsados por el odio inculcado de parte de los oradores de ocio.

En los sucesivos domingos, las conferencias serán más extensas en puntos de verdadera instrucción moral, amor patrio, derecho político y tantas otras cosas, que, cultivándolas con insistencia, harán de los hijos de este pueblo hombres laboriosos, libres y merecedores del derecho de vivir.

El señor Jefe Político colabora demasiado para el logro de este fin, ya invitando al pueblo por medio de sus subalternos, ya auxiliando a Núñez en todo lo que le es posible, cosa que aplaudimos muy de veras.

PASO a tocar un asunto algo escabroso, pero no omito hacerlo, para aplaudir una vez más a nuestro actual Jefe del Estado, por el tino con que ha comenzado a gobernarnos: enseguida del 8 de mayo y cuando ya todos creíamos renacida la calma para este pueblo, surge una agitación si no mayor, igual a la de una política activa. Averiguamos la causa y supimos que se trataba nada menos, que como se imponía la remoción de la primera autoridad, aquellos que trabajaron con el único ideal del reparto del botín, fomentaban divisiones, ya con papeles llenos de firmas, ya con intrigas, etc., etc., para escarpar la Jefatura y desde luego los puestos dependientes de aquella autoridad; fueron muchos los días que duramos en esta inquietud, hasta que por fin el Gobierno puso remedio a la triste situación, de un modo nunca imaginado por los benéficos resultados que nos ha traído. Nombró, pues, al hijo de Cartago don Miguel A. Robles, quien ha llegado a su puesto alejado de compromisos y odios. Inmediatamente después del nombramiento vino la tranquilidad para todos.

Ya es de imaginarse los fatales resultados que habríamos tenido si el Gobierno se hubiera decidido por uno de los postulados; ya este pueblo tiene bastantes lecciones que recordar con motivo de estas discordias locales que no le han acarreado más que divisiones, con las que se han entorpecido todas las ideas de progreso por falta de unidad en sus hijos.

Los que profundicen bien mis líneas comprenderán si no tenemos razón de considerar el nombramiento del señor Robles como nuestra tabla de salvación y la actitud del señor Presidente, conocedor de los defectos de sus gobernados, digna de nuestro sincero aplauso.

Omitamos decir que los candidatos son personas honradas, pero no las llamadas a ocupar el puesto. Ojalá que ya que se discute en la Cámara la reforma de elección para Jefes Políticos, nuestros representantes se empaparan bien, en los campos, de opiniones al respecto y si en todos los pueblos sucede lo que aquí, tendrán que llegar a la reflexión que se ha hecho este último de los costarricenses: "Esas son ideas muy avanzadas para nuestra República en gestación."—V. E. C

## Alajuela

Notas rápidas

El domingo dejó de existir la apreciable señora Rafaela Montenegro. Su entierro estuvo muy concurrido. Para su familia nuestro sentido pésame.

Dos bonitos baños habio en la semana pasada: uno en la casa de don

VEASE LA 4a. PAGINA

# CONGRESO CONSTITUCIONAL

## Un memorial

### Dos barrios de Atenas piden se les agregue á Palmares Recaudación de impuestos municipales. Ley de farmacéuticos. Detalles Sesión de ayer

A la hora de reglamento se abrió la sesión.  
Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.  
Santos.—Por recomendación de la Municipalidad de Bagaces presenta un escrito en que aquella corporación aboga porque la Colonia Carmona se establezca en tierras de su jurisdicción. Se agregó á sus antecedentes.

**Memorial**  
Los vecinos del barrio de Santiago de Atenas hacen suya por medio de un memorial á la Cámara, la solicitud de los vecinos de Candelaria del mismo cantón, para agregarse al de Palmares.

Rodríguez el ateniense.—Esta solicitud de los barrios de Candelaria y Santiago es obra de la influencia de un capitalista dueño de una finca sita en Santiago; dichos pueblos no tienen razón para separarse de Atenas y ninguna utilidad les reportaría eso, puesto que á Palmares le van á quitar hasta la Alcaldía; oportunamente pediré lectura de varios memoriales que están en la Secretaría.

Briceño.—No me explico por qué esos barrios pertenecen á Atenas; yo viví hace mucho tiempo dos meses en Santiago y noté que la división natural entre Atenas y Palmares es lo que los solicitantes llaman vulgarmente la "Cisma". Yo apoyo esas solicitudes.

Fueron admitidas y pasaron á comisión.

### Reforma al Código Civil

Se dió segundo debate á la reforma al Código Civil, propuesta por el diputado Alfaro, estableciendo como causal de separación de cuerpos la embriaguez habitual y escandalosa.

## Un crimen que causa mucha excitación.—Un Alcalde matado instantáneamente con una bomba

Ridgway, Virginia, 26.—Por venganza un desconocido tiró una bomba contra el Alcalde Bouseman, matándole instantáneamente. El crimen ha causado muchísima excitación. Si se encuentra al asesino será linchado.

## El temblor de la madrugada de ayer

Ayer como á la 1 de la madrugada se oyó un profundo y espantoso retumbo y hora y media después, ó sea á las dos y veintitrés minutos, registró el seismógrafo del Observatorio Nacional, un temblor trepidatorio, de quince segundos de duración, dirección NNE. á SSO, é intensidad 5.  
Este temblor se sintió muy fuerte en Cartago y pueblos circunvecinos.

### Lo que dice don Pedro

A las 2 h. 23 m. 3 s. me despertó un temblor oscilatorio que sentí durante dos segundos con dirección que parecía como lo Este á Oeste. Me levanté á observar á las 4 h. 16 m. que culmina la Luna, á las 6, hora del equilibrio, y á las 6 h. 25 m., momento de la pleamar, se repitió el temblor, pero el catarro me hizo retirarme de la observación.—PEDRO N. GUTIÉRREZ.—San José, 27 de julio de 1915.

## El Presidente Montt de Chile llega a Panamá y parte rumbo a New York

Panamá, 26.—Ha llegado el crucero chileno «Emeralda», trayendo á su bordo al Presidente Montt, quien goza de excelente salud.  
El Ministro y Cónsul chilenos salieron de la bahía á recibirlo.  
Hoy se embarcó para Nueva York á bordo del vapor «Tague» de la Mala Real.  
Panamá, 26.—El Presidente Mendoza y Ministros extendieron la bienvenida al Presidente Montt, llevándole al Palacio del Gobierno, donde se efectuó una recepción oficial.

### Recaudación de impuestos municipales

Pérez Zeledón.—Apoyó el proyecto sin haberlo estudiado á fondo y confieso que erró; la ley Baudrit ofrece muchos inconvenientes y rompe el sistema hipotecario comprometiendo la fama de que disfruta. Continúa haciendo historia de nuestra Institución hipotecaria y terminó declarando que no le daría su voto á la ley.

Baudrit.—Celebra tener al frente un contrincante de la talla del señor Pérez Zeledón, á quien contesta sus argumentos.

Pérez Zeledón.—Contesta brevemente á Baudrit, insistiendo siempre en sus argumentos de derecho.

Faerron.—Habla en apoyo de la ley; dice que á los municipios se les exigen servicios continuos, que implican grandes gastos y no es justo que no se pongan á su alcance los medios para cobrar sus impuestos.

Fué aprobado el proyecto Baudrit.

### Ley de farmacéuticos

Briceño.—Contesta á Pupo á quien dice por incidencia que no es un Charcot; ataca el proyecto al que llama camisa bogada para farmacéuticos y dice que en él se sirven éstos con la cuchara grande; cita la ley de 1902 y lee la crítica que le hizo al proyecto que se discute, en otra ocasión el Lic. en Farmacia don Elías Jiménez Rojas.

Pupo.—Contesta una alusión del señor Briceño y le pide excusas por su discurso anterior y explica por qué se exaltó entonces, y defiende el proyecto analizando fórmulas de preparaciones de patente como las píldoras de Biancard, que dice pueden hacerse aquí.

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

## EL MEJOR TABACO IZTEPEQUE

el que siempre ha obtenido la mayor aceptación del público consumidor, lo encontrará Ud. de venta en el conocido depósito situado en la Calle 4a Sur, frente al Banco de Costa Rica, piezas de don Narciso Esquivel.—Julio 28. 1 m.

## Un rumor que no pasará de rumor

### La sensación de la hora en Alemania la provoca una renuncia

Berlín, 26.—La sensación de la hora en Alemania es el anuncio de la próxima dimisión del Almirante von Tirpitz. Publica la noticia el "Hamburger Fremdenblatt", periódico que siempre está bien informado en asuntos navales. Durante la visita del Kaiser á Kiel, von Tirpitz le presentó su renuncia, pero Su Majestad le persuadió para reconsiderarla. La resolución de Tirpitz no se debe á que está aburrido del puesto.  
La causa directa ha sido los recientes discursos pronunciados en la Cámara de los Comunes de Inglaterra, especialmente el de Asquith, que tuvo el efecto de hacer palpar que la opinión pública actual de Alemania es favorable á la idea de la limitación de los armamentos navales.  
Tirpitz, aju embargo, no puede de ningún modo aprobar la idea. Cree incompatible con su deber continuar en el puesto si prevalecen semejantes ideas, las cuales están en pugna con sus convicciones.

## Remate de gracias, efectuado ayer

Ayer á la una de la tarde, el señor Juez de lo Contencioso Administrativo, remató quinientas hectáreas de terreno perteneciente á la Municipalidad del cantón de Santa Cruz, á razón de ocho colones por hectárea.  
Don Marcial Alpizar Young obtuvo esas gracias pagaderas á un año de plazo.  
La Municipalidad se comprometió, por medio de un representante, á hacerle un descuento al señor Alpizar caso de necesitar dinero antes de vencerse el plazo.

## Zarpa el vapor de guerra TACOMA

Limón.—El vapor de guerra americano «Tacoma» procedía de Bluefields y no de Estados Unidos, y zarpó para Colón llevando 9 ascos de correspondencia y 45 soldados de marinos que van en tránsito.  
Este barco desplaza 3500 toneladas, tiene á bordo 16 oficiales y 297 individuos de tropa, 10 cañones de 5 pulgadas y 8 de 6.—Corresponsal.

## El calor en Estados Unidos es insoportable.—Gran número de víctimas

New York, 26.—El calor continúa. Hay intervidos en los hospitales 70 aislados. Hubo 9 muertos. Millares de personas pasan la noche en las veredas de los parques, en los jardines, sobre los techos y en los muelles. Ayer se fueron 500 mil personas á Cora Island.  
Chicago, 26.—Cuarenta centígrados de calor se registran. Hay muchos aislados y muertos.  
Filadelfia, 26.—Treinta y ocho centígrados de calor, cinco muertos y 32 aislados.

## Un herido en Rincón de Cubillos

Antoche á las once y media fué lesionado en Rincón de Cubillos de esta ciudad, Luis Artavia Calderón, de oficio bodeguero, quien acusa como autor de ese hecho á su suegro Salvador Cubillo Artavia.

**D**IOE el herido que el caso empezó así: En la mañana de antier tuvo una pequeña desavenencia con su señora Ostelina Cubillo Montero. Ante todo, momentos antes del suceso llegó á casa de su esposa un poco tomado de licor á decirle que se fuera con él á dormir á casa de su mamá, pero ella se opuso. En eso movió la orilla de su cama, cuando su suegro que dormía por allí cerca, se levantó y lo lesionó.

**L**A señora Cubillo y sus hermanos Ismael y Francisco manifiestan que Artavia llegó á casa de ellos insultándolos y como tratara de pegarle á su esposa, esto es la señora Ostelina, su padre, el señor Salvador, intervino en defenderla, en cuyo acto hirió en defensa propia á Luis, pues este sacó una cuchilla para agredirlo.

**E**L herido fué desarmado enseguida. Reconoció por el Médico del Pueblo Dr. David Quirós, éste expresa en su dictamen que la herida está situada sobre la mejilla izquierda. Mide cuatro centímetros de largo por cinco de ancho y sanará en quince días en caso de que no haya complicaciones, dejando cicatriz visible.

**P**OR comisión del señor Juez Segundo del Crimen de esta provincia, el Alcalde Segundo, don José Alberto Oastro, instruye la sumaria correspondiente.

## Muere una marquesa

París, 26.—Falleció la marquesa de Villeneuve, hermana de Rolando Bonaparte.

## Un ciclista francés recorre 100 kilómetros en 82 minutos 32 segundos.—Otras noticias

Bruselas 26.—El francés Charles Parent ha ganado el campeonato profesional ciclista recorriendo 100 kilómetros en 82 minutos 32 segundos.  
París, 26.—Los diarios reproducen «Courrier européen» de Juan Orthu, Archiduc austriaco que vive en Argentina y que estuvo recientemente en Londres y París.

## VEALA Y COMPARELA

La mejor, construcción fuerte y sencilla, es eterna SIEMPRE.  
La VISTA, la más barata.  
Enrique Rawson Unico Agente

## La famosa quiebra de E. Goicoechea y Compañía. Lo que le vino á tocar á cada uno de los acreedores

Ayer, ante el señor Juez Primero Civil, Lic. don Victor Vargas Quesada, se celebró la primera junta distributiva del metálico de la quiebra de E. Goicoechea y Ca.

El capital repartible ascendió á \$ 25815,03, tocándole á cada acreedor un seis por ciento sobre su crédito.

El pasivo arroja un total de \$ 434071,79. De modo que, por ejemplo, á Pages y Compañía le corresponde, por \$ 58000 á que asciende su crédito, la suma de \$ 3480.

A doña Lola de Tinoco, por sus economías que tenía depositadas en el banco y que sumaban \$ 225, le tocan \$ 13,59. A don Humberto Pérez le corresponden siete céntimos por su crédito, que seguramente no le alcanzarán para hacer un viaje á Europa.

Al Licenciado don Fabio Baudrit le corresponde un colón. Con semejante capital es probable que el chipseante amigo Fexes no nos dé á saborear más crónicas.

Los honorarios del Curador, Lic. Alvarez Melgar, montan á \$ 7046,54, incluyendo los que había recibido como Curador provisional.

El señor juez, en ejecución de lo resuelto por la Junta, endosó giros por valor de \$ 25815,03 al Curador, para que éste pague á los acreedores en su oficina.

### Pasivo Creditos legalizados y reconocidos

He aquí los créditos legalizados y reconocidos ayer por la Junta de Acreedores:  
Vicente Antuña, \$ 2072; Benito Lorenzo González, 506; Cesáreo García García, 4000; Oantantino Alvarez Alonso, 1350; Florencia Oalvo, 700; Arturo Rosales, 4375 y 1600; Ramón Valverde Madrugal, 224; Francisco E. Fonseca, 956; Ramón Rovo Maas, 152; Anita y Jorge Triastán 274 80; Ernestina G. v. de Shoters, 9000; Escarrel y Cruzent, 3470; Gabriel Madrugal, 1000; Amelia R. v. de Oordero, 600; Ester Fernández, 672; Mercedes Párraga de Domínguez, 250; José Cástulo Zeledón, 8000; María Bonilla v. de Castro, 2000;

Codomiro Salas Castro, 60; Escarnación Vásquez, 4450; Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul, 3000; United Fruit Co., 700; Emilio Castella Cártes, 12333; Manuel Pascual Ríos, 1000. Napoleón Sanabria Coto, \$ 125; José Pérez Cantó, 33 26; Frank Jimémez, 125; María Le Opellain, 2860; Oscar Padilla Castro, 381 80; Emeterio Martínez Valenciano, 1000; David Díaz, 5920; Manuel Trabado, 200; Gregorio Expósito, 2500; John M. Keith, 4344,45; J. Pereira y Co. 1120; Angel Gómez, 1300; Juana Quirós Aguilera, 1450; José Fernández Núñez, 19000; Fernando Goicoechea, 4085; Fernando Goicoechea hijo, 83; Mario Goicoechea, 401; Carlos Herrero Díaz, 106; Romero y Castro Huos., 993 22; A. Asch y Bros, 7468 66; Frontón B. y Jal, 4658 86; Mariano Alvarez Melgar, 200; Gastón Martín, 3400; Lyon Huos y Co. 17815,40; María González, 290,65; Melchora González, 320; Francisco Bosch, 6114,05; Ramón Alegría, 1000; Manuel de Cabeiro, 800; Pages y O., 58000; Agustina Quirós v. de Bonilla 62 50; Sasso y Pirie 21161,13; María Yambias, 3000; Emilio Cuñillera, 2020; A. Herrero y Co., 15000; Emiliano Castro, \$ 302,77. Carlos Ventura, \$ 500; Formosa Rojas v. de Orozco, 1030; Tobias Esquivel, 1400; Adelaida Cabezas de Esquivel, 2300; José Vives, 10000; Manuel Gallegos, 250; Martina Galarza, 263; Ernesto Martín, 998,75; Jenerosa López, 450; Enrique Uribe R., 338,60; Silvino Lopez, 200; Caamaño y Oa., 29 8 70; Felipe G. Chamberlain, 3548 25 y 4000; Carlos Brenes Ortiz, 1055 14; Federico Oarazo Aguilera, 2200; Alberto Chavarría Mora, 4000; Fernando Carrillo, 71,20; Guillermo Martín C., 131,85; Esperanza Blen, 100; Jesús Castro v. de Carrillo, 250; María L. Coronado, \$ 4700. Rafael Rojas A., \$ 287 55; María Aurelia Martín, 103; Alcega Házera, 1000; Zoila Rosa Quirós, 400; Lola Tinoco de Martín, 225; José Andrés Coronado (de sus menores hijos), 1550; Gabriel Coronado, 2958,80; Manuel Díaz 1200; Banco Anglo, 46000; Banco Mercantil, 21000; Bennett Rojas y Fernández, 36000, y Banco Comercial, \$ 21000. Total del pasivo \$ 434071,70.

**SE** desea tomar en arriendo por unos tres años lo menos, una FINCA no muy grande y que sea de buena calidad de terreno. Es indispensable que tenga buena agua y casa de habitación. Dirijir propuestas á V. M. O., Apt. 528. San José, julio 16 8v.

## El trafico por los aires

Lucerna, 26.—Se ha inaugurado el servicio regular aéreo de pasajeros. Hoy ascendió el globo dirigible Vilete Lucerna, llevando 14 pasajeros fuera de la tripulación. Sopla fuerte viento, pero el globo no fué afectado seriamente. Hizo dos ó tres viajes sobre el lago. Se propone inaugurar un viaje al contorno de las cimas de las montañas.  
Hay mucha competencia para obtener pasajes. El dirigible pertenece á una compañía parisiense donde fué construido.

### Alarma

Todo San José está sumamente alarmado con lo que sucede en «La Valencia» de don Calixto Madrugal. Han recibido allí un gran surtido de fajas, fajas para señora, metidos, en cajas, bordados, guantes, medias para ragnas, sombrillas, etc., que venden á precios sumamente baratos. Jun. 7 1m.

## Un golpeado en Santo Domingo

Manuel Solano, natural de Cúcuta Esquinas de Guadalupe, venía de Heredia con un ganado de Juan Rafael Vega, para San Juan.  
Al llegar á la ciudad de Santo Domingo se le escapó un novillo, tras el cual corrió en su caballo para dar el caza; pero quiso la desgracia que al pasar por una zanja, el caballo resbaló y cayó adentro, golpeado gravemente á Solano.  
Su compañero Daniel Quirós lo levantó y lo condujo á su casa.

## EXPOSICION permanente

Así puede denominarse la exhibición de la enorme cantidad de objetos para regalo que á precios de ocasión realiza con gran éxito el BAZAR DE SAN JOSE, Almacén de J. R. MATAS. — Julio 25 3v

## Raro fenómeno Un recién nacido con barba y bigote

Limón, 27 de julio.—Rebilde á las 9 y 40 p. m.—Fenómeno en Limón. Francisca Calero, nicaragüense, dió á luz ayer en esta ciudad dos gemelos, uno de aspecto natural correcto y el otro más desarrollado con barba poblada, bigote y dientes bien puestos, completos; las dos criaturas fallecieron ayer mismo y hoy serán sepultadas. En caso de fotografiarlas enviaré copia.—Corresponsal.

### Quiere Vd. hacerse rico?

Por tener que ausentarme del país vendiendo en condiciones ventajosas al comprador el establecimiento de comercio LA ESPERANZA, situado en el mercado de esta ciudad. Clientela numerosa, crédito reconocido y situación comercial inmejorable, son las recomendaciones de ese establecimiento. Para conocerse de la importancia y utilidades del negocio basta hacerle una visita. Oigo proposiciones en el mismo establecimiento.  
Heredia, julio 23 de 1915.  
1 m. alt. ROGELIO BERNINI.

## Hurto de una bestia

Orotina, 27 de julio.—A principios del mes de mayo p'zo mo pasado el señor Lorenzo Murillo Rodríguez, en su calidad de agente de la empresa de bestias de alquiler del señor Francisco Muñoz, establecida en Esparta, a'quilo un caballo á un joven, con la condición de que debía entregarlo en Esparta, para no más se dirijir.  
En uno de estos últimos días, habiendo recibido noticias el señor Murillo, de que el remociente no había llegado á su destino, se presentó en la Jefatura Política de esta cantón, dando parte de lo sucedido.  
La policía hace las investigaciones acerca del paradero del indiciado y el Alcalde de San Mateo sigue la sumaria.—Corresponsal.



# La Colonia del Padre

## CARMONA

### El porqué de las bondades de la parte Sur del Guanacaste para su asiento. Importantes datos históricos. Entrevista con el presbítero Carmona

Ahora que está en el tapete de discusión en el Congreso el proyecto del Presbítero Carmona para formar una Colonia agrícola, tomamos de uno de nuestros colegas el siguiente reporte que tuvo con el Padre Carmona:

"Con motivo de los artículos publicados en 'La República' bajo el seudónimo 'El Colono'; y una carta dirigida al señor Presidente de la República, por don Manuel Santos E. y con el objeto de poder informar a nuestros lectores acerca de las afecciones de la zona que el señor Santos tendientes a que la colonia en cuestión se radique en Ocaña Negra y la Cabra, parte de la cordillera central y no en la parte Sur elegida por el Poder Ejecutivo, nos entrevistamos ayer con el apreciado amigo y popular presbítero don Daniel Carmona quien nos manifestó que:

"No extrañaba los ataques hechos a la zona porque hay muy pocas personas que conocen verdaderamente aquellos puntos.

Que en cuanto a lo que se dice del clima demasiado ardiente y malsano, es una afirmación gratuita porque allí se encuentran alturas de más de 790 metros sobre el nivel del mar y aún de 1017 según estadíos que de esos lugares hizo don Enrique Pittler, conocido geógrafo suizo, hoy director del 'Smithsonian Institution de Washington'.

Acuerda del paludismo y otras enfermedades endémicas que allí se dice reinar, no es posible aceptar esa afirmación desde luego que en la parte baja de la población de Nicoya hay ocho mil habitantes, robustos y sanos.

La prueba contundente de que la parte más alta goza de mejores condiciones climáticas, es que desde el tiempo de la conquista, cuando Gil González pasó por aquellos lugares, encontró la tribu más grande, más rica y más adelantada que existía en Costa Rica y según relato de los padres del Colegio de Cristo, hecho al Rey de España, constaba el cacicazgo de Nicoya, el sólo, de siete pueblos que no bajaban de 16000 habitantes, sin contar el Ocaño de Canjén y de Mateo.

Al principio no más se bautizaron más de seis mil indios y en Canjén más de mil docecientos, lo que prueba que esa población era numerosa.

Allí encontraron también el cultivo del tabaco y algodón de que hacían sus vestidos, además el cultivo del maíz, frijoles y cacao con los cuales comerciaban.

Que esa región es rica en oro lo prueba que al pasar Gil González, recogió como tributo de estos cacicazgos más de dieciocho mil pesos y seis ídolos de oro, de regular tamaño.

Ahora bien, si fuera cierto que allí reinara el paludismo y enfermedades endémicas, y hubieran malas aguas, según dicen ¿cómo sería posible, humanamente hablando, que allí existieran tribus tan numerosas, florecientes y hombres tan aguerridos?

Interrogado el Presbítero señor Carmona sobre las facilidades para comunicarse con los mercados en donde los colonos puedan vender sus granos, nos manifestó lo siguiente:

Que su intención no es solamente el alivio personal de las familias pobres y el adelanto de la agricultura del Guanacaste, sino también el bienestar general de la República, porque es preferible que nos vengamos el maíz y otros productos de la Colonia en vez de importarlos de los Estados Unidos y otros países; y para esto no hay lugar más aparente que el elegido puesto que tiene la facilidad de sacar sus productos en pocas horas al puerto de San Pablo, 'Las Tinajas' ó sea que iría otro de allí atravesando el golfo, ponerlos en Manzanillo, puerto de las Minas ó Puntarenas que están a corta distancia y casi paralelos al lugar destinado a la colonia.

Además les queda la ventaja de traer sus granos sin ninguna incomodidad por ferrocarril a los mercados del interior.

Noa dice además el padre Carmona que él no teme el fracaso de la colonia, porque nuestra gente de la meseta interior no extrañaría mucho las condiciones climatológicas de aquellos lugares puesto que de 87 que tiene en lista hay 10 familias de San José, San Vicente y una de Cartago cuyos jefes ya han estado en esos lugares, y presurosos fueron a inscribirse para formar parte de la colonia suplicándole no los olvidara.

Terminada la entrevista a que tan amablemente se manifestó dispuesto el Presbítero Carmona, a quien damos las gracias por su complacencia, añadiremos por nuestra parte que hemos conversado con algunos de los señores diputados y nos han manifestado que están de acuerdo en un todo con el proyecto como también respecto del lugar elegido para la colonia.

Terminada la entrevista a que tan amablemente se manifestó dispuesto el Presbítero Carmona, a quien damos las gracias por su complacencia, añadiremos por nuestra parte que hemos conversado con algunos de los señores diputados y nos han manifestado que están de acuerdo en un todo con el proyecto como también respecto del lugar elegido para la colonia.

## Una rectificación

### Los sillones italianos no cuestan a C. 800.

San José, 26 de julio de 1910  
Sr. Director de La Prensa Libre.

Muy señor mío:

En el número de anoche de su estimado periódico apareció una nota que fue reproducida en 'El Noticiero' de esta mañana y en la que, al hacer referencia al sillón que en la ventana del Almacén Romero exhibe el señor Morales Bejarano en parangón con los importados para la Corte de Cartago, entre otras cosas se dice: "Pero lo más particular que hay en el asunto, es que los dichos sillones hechos en Italia, según nos dicen, valen, ó al menos le cuestan al Gobierno ochocientos colones cada uno."

Tengo la pena, señor Director, de tener que contradecir semejante aserto por ser absolutamente falso, y lo hago, por haber sido yo quien despaché el mobiliario para el Palacio de la Corte de Cartago, mobiliario que, dicho sea de paso, fué pedido directamente por el Supremo Gobierno.

Me imagino, señor Director, que alguien trata de mistificar este asunto; en él no ha habido la menor especulación y el Gobierno pagó el valor exacto de la factura de la fábrica, más el 500 de comisión, única ganancia que el negocio me ha producido.

Teniendo que ausentarme del país hoy mismo, he creído conveniente dejar la copia de dicha factura en mano de mi sobrino don Adolfo Boletti Fait, quien tiene mis instrucciones para mostrarla a quien desee examinarla.

Mientras tanto, y con el objeto de yudicarme de cualquier cargo, me apresuro a incluirle el extracto de la factura original y por ella verá que los tales sillones no le costaron al Gobierno más que cien liras cada uno puesto a bordo en Génova, lo que al cambio del 110 0,0 da un total de 42 colones cada uno.

Ya ve usted, señor Director, que hay una diferencia en el precio, pues con todos los gastos de transporte, que son insignificantes, el precio de los sillones queda muy atrás del que cotiza el señor Morales Bejarano para los que él fabrica en tres días.

Total de la factura puesta a bordo en Limón, liras ita. 9,144 20, la cual consta de los siguientes efectos:

Cinco escritorios grande.

Dos escritorios medianos.  
Dos pupitres grandes.  
"Cinco sillones a 100 liras cada uno."  
Una silla de muestra con dos asientos diferentes.  
Diez y ocho docenas de pieles de marroquín legítimo.  
Guardapolvos esculpidas y molduras para la tarima.  
Esperando se sirva corregir el error en que lo han hecho incurrir y dándole anticipadamente las gracias por su amabilidad, me es grato suscribirme del señor Director.

Muy atento S. S.

ALBERTO FAIT.

NOTA.—Con gusto y como acto de justicia insertamos esta rectificación, haciendo constar que el dato de costo de los sillones italianos que nosotros anotamos, nos lo dió el señor Morales Bejarano.—L. P. L.—(De 'La Prensa Libre')

## Renuncias

### Nobramientos hechos ayer

### Otras noticias

El señor José Cordero Zamora ha sido nombrado para escribiente de la Gobernación de Heredia, en lugar del señor Víctor Ortiz, quien renunció.

—A la Secretaría de Fomento se presentó don Marcial Peralta Ariola, para que en virtud del decreto de 25 de julio de 1909, se le mande pagar la prima correspondiente por más de cien hectáreas de fibras textiles que tiene cultivadas en Santiago de Cartago y por dos maquinarias para la elaboración de la fibra que instaló en el mismo lugar.

El Gobierno ha resuelto que no es el caso de otorgar el auxilio que se solicita, por cuanto del informe rendido por los señores ingenieros Enrique Jiménez Núñez y Leopoldo Cerranza aparece que si bien es cierto el número de hectáreas cultivadas, excede en mucho al que determina la ley, en cambio no amente existe una máquina instalada y construida en la misma finca en condiciones satisfactorias y con tan escasa fuerza motriz, que no lea los propósitos que se han tenido en mira con la emisión del decreto relacionado para el fomento de la industria de fibras en el país.

—El señor Saturnino Meléndez fué nombrado para miembro de la Junta Auxiliar encargada de los trabajos de la cañería de Heredia, en sustitución del señor Enrique Zamora, quien re-

—El señor Saturnino Meléndez fué nombrado para miembro de la Junta Auxiliar encargada de los trabajos de la cañería de Heredia, en sustitución del señor Enrique Zamora, quien re-

nunció el cargo por tener que trasladarse a Limón como Segundo Comandante de Policía de aquel puerto.

—Fué desestimada la solicitud del señor Miguel Perera para que el Poder Ejecutivo apruebe los estatutos de la Agrupación Republicana de Costa Rica, alegándose al efecto que no existe actualmente en nuestra legislación precepto sustancial ni reglamento que facilite al Ejecutivo para darle vida a sociedades cuyo objeto no sea el lucro comercial.

En virtud de la misma resolución, se revocó el acuerdo que aprobó los estatutos de la "Artisans and Labourers Union of Costa Rica" de puerto Limón.

## Otro triunfo del General Moncada

### Quedan en derrota las fuerzas de Lara

Limón, julio 27.—6 y 40 p. m. Aerograma de Díaz, fechado hoy en Bluefields, dice:

"Otro triunfo completo de Moncada sobre Lara cerca de Juigalpa. Fué avanzado un hijo de Lara, cuarenta prisioneros, rifles y parque. Díaz".—Corresponsal.

## Aniversario de la Independencia del Perú

Hoy celebra su 89º aniversario de vida independiente la República del Perú.

Ha sido el Perú una de las naciones americanas que han tenido más deferencias para con Costa Rica, y a la que debemos su valioso contingente tanto diplomático como monetario en el conflicto en que nos vimos en 1856 y 57.

Por tan gloriosa fecha EL NOTICIERO saluda en su día a aquella nación hermana, a su cónsul en ésta señor Rafael Cañas y su colonia residente en Costa Rica y especialmente a nuestro colega señor Romeo Garalcochea.

**SALVADOREÑO VERDADERO**

de los valles de Iztepeque

es el tabaco que he recibido y que vendo SIN HUMEDAD de ningún especie. — Ofrezco también buen VIRGINIA a \$ 28 los 100 kilos — DEPOSITO en el Mercado costado E., afuera.

JORGE CASTRO G.

Julio 24.—1 m.

## La fuente de una reproducción

Limón, 23 de julio.—La traducción de 'The World' que usted publicó en su edición del 15, es de un artículo publicado en aquel gran periódico de fecha domingo 26 de junio de 1910, página 5, con los encabezamientos siguientes:

«MEXICO MAKING MORE TROUBLE FOR THE KNOX LEADING HER MORAL SUPPORT TO A REVOLUTIONARY MOVEMENT AGAINST PRESIDENT OF GUATEMALA TO OPPOSIT AMERICAN SUPPORT OF ESTREDA, & C.»

Nosotros no tenemos la culpa de que el diplomático de México no sepa qué periódico es 'The World', uno de los más grandes del mundo y el único de ese nombre.

Que un diplomático no sepa eso, ya es bastante, y que lo diga como lo dice, francamente me parece demasiado. Por eso se ha dicho que de lo que algunas embaixadas no saben, se pueden escribir volúmenes.

Pasa con el 'World' como con don Porfirio, que puede uno olvidarse en qué país se edita, pero no lo demás.

Muchos chascarrillos se ofrecieron anoche, que no los transmito por telegrama por falta de comunicación.

De las traducciones que le mandé ayer, conservo también los originales y para su tranquilidad le mando el del telegrama de Washington, ju 9 en que se repite lo que el Embajador de La Barra manifestó diplomáticamente cuando se rumoraba que en la Casa Blanca lo habían registrado. Eso no es opinión de periódico que pudiera contradecirse.

Afectuoso. — Corresponsal traductor X. X. X.

**MERCADO DE HEREDIA. VENTA DE AYER**

Gonzalo Castro vendió 63 novillos a 23 céntimos kilogramo

Santiago Zamora, 50 novillos a 22 céntimos kilogramo

Leopoldo Hidalgo, 20 novillos a 21 1/2 céntimos kilogramo.

José Pacheco, 20 novillos a 22 1/2 céntimos kilogramo.

**Bennett Rojas & Fernández**

**BANQUEROS**

Verifican toda clase de operaciones bancarias y tratan a sus clientes con absoluta cordialidad

Capital pagado: \$ 1.500.000-00

AGENCIA EN CARTAGO:

**NICOLAS CASASOLA ORTIZ**

**Negocios RESUELTOS por la Corte**

La Sala Segunda de Apelaciones confirmó el auto de enjuiciamiento pronunciado por el Juez Primero del Crimen de San José contra Eulalio González Céspedes, indiciado en el delito de lesiones en daño de Rafael Chaverri Panlagua.

Confirmando asimismo el enjuiciamiento dictado por el mismo Juez Primero contra Juan Ramón Bonilla Quesada, indiciado en el delito de robo en perjuicio de Primo Eloy Vargas Brenes.

**Lo que muchos dicen**

Soy su amigo y... en fin, entiendo que me trata bien y eso de tarifas especiales.

Vana ilusión, en materia de negocios, no hay amigos, lo más seguro es que aquel que se cree ser distinto de los demás, es quien más caro paga lo que compra.

Concrétese usted a pedir sus trabajos de tipografía a la nueva Imprenta del Comercio que ve a todos sus clientes como amigos y por lo mismo todos gozan de iguales prerrogativas. Esta igualdad de precios le ha valido la numerosa clientela con que hoy cuenta.

**AVISOS DEL DIA**

**AVISO AL PUBLICO**

Ha desaparecido de la casa de habitación del señor Licenciado don José Antón Aguilar, un collar de oro con perlas y una cruz; la persona que de razón de él, sea que lo haya encontrado ó comprado, se le gratificará, entregándolo en dicha casa.—San José, Julio 28 de 1910. 2 v.

**AVISOS INTERIORES**

**EN EL PINTORESCO SAN PEDRO DE POAS**

Se venden ó se alquilan en buenas condiciones

Una casa de habitación, a 125 metros al Sur de la Iglesia, con buena cañería, ventilación suficiente, comodas dependencias y hermoso solar.

Un potrero de dos manzanas, a 130 metros al Este de la casa anterior, con buena agua de cañería, de superficie, parte quebrada y parte plana.

Para precio y condiciones entenderse con los señores don Manuel Dobles ó don Santiago Rodríguez en Heredia. Don Rafael Murillo Vargas dará informes en San Pedro. 17 de julio 3v. alt.

**AVISO**

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis negocios mi hijo Carlos Millet.—F. N. MILLET.—San José, junio 22 de 1910. 1 m.

**OTRO TERREMOTO EN CARTAGO A LOS PRODUCTORES DE CUEROS**

Compro sebo y cueros secos. Mis precios son satisfactorios. Esquina de los tanques, 200 varas al Norte del Mercado. Cartago, 2 de julio de 1910.—RAPAFA LAURO CALVO. 1 m.

**CRONICA**

**Vistas para hoy**

Sala 12.—Etelvina Sánchez González contra Manuel María Mora Rodríguez, a la 1 p. m.

Sala 23.—No hay señalamiento. Casación.—Pedro Benavides Trejos contra Fernando Ayales Morun y Lozano Chacón Civil, a la 1 p. m.

**Semilla de Guineá**

garantizada en buenas condiciones y a precio que no admite competencia, se vende en LA BICICLETA y en el Almacén de KNOX al infimo precio de cajuela Cj. 2 50 y por cantidades de más de 10 cajuelas a Cj. 2 25. VINO DE MARAÑON. Este famoso vino ha sido rebajado al precio de Cj. 900, el cual encontrará Ud. en La Bicicleta, en donde también encontrará Ud. la famosa PICADURA AMERICANA la cual es introducida directamente, así como también encontrará Ud. en la misma casa el famoso CONAC CAJAS ROJAS especialidad para enfermos, garantizando ser de pura uva. Asimismo hay para vender una hermosa y casi nueva CAJA REGISTRADORA exactamente igual a la que tiene en su tienda don Manuel Romero, la cual se vende a mitad de precio; también hay para la venta una CAJA de hierro Marvin contra incendios y una máquina para picar tabaco garantizando un quintal diario.—San José julio 13. 1 m.

**La Emulsion**

de Scott, es la Emulsión por excelencia. "Por su excelente preparación y por no contener substancias irritantes como la creosota ó guayacol, receto siempre de preferencia la Emulsión de Scott en el tratamiento de las afecciones pulmonares y en los estados discrásicos del organismo, siempre con los mejores resultados".—Doctor Joaquín Martínez, México, D. F.

**Defunciones**

José María Mena, de 33 años; distrito del Hospital.

Mercedes Aguilar, de 29 años, Gonzalo Albarado, de tres meses y José Ureña de cinco meses, distrito de Catedral.

Jhon Harting, de 38 años, de Línea Vieja.

**Nacimientos**

Nelly de Jesús, hija legítima de Manuel Córdoba y Eva Jiménez.

**Pasaportes**

Se han extendido en la gobernación, los siguientes pasaportes: Juan B. Rodríguez para Nicaragua y Mauricio Mora C. para varios países.

**EL Capricho**

tiene cosas caprichosas. Buenas salsichas elaboradas por don Toribio Bardiñi. Buenos chicharrones y buenas carnes a la parrilla. Todo esto es superior. Los chanchos y los novillos son muy buenos, pero a esto debe agregarse que resulta superior si se le agrega un vaso de cerveza Traube, porque así se engorda más.

**Hoteles**

Nicolás Orlich, San Ramón; José Bartol. Limón.

**Manifestación al Ministro Alvarado**

Limón 27 de julio.—6 y 28 p. m.—Trascribo el siguiente telegrama dirigido hoy a don Felipe J. Alvarado:

"La conducta enérgica é inteligente de usted para el arreglo de las finanzas nacionales, ha provocado manifestaciones hostiles a su persona, que es deber nuestro, como costarricenses y como amigos particulares de usted, reprobarnos públicamente; y al hacerlo, nos es grato consignar el sentir de este pueblo que desde un principio ha visto con satisfacción su labor en el Ministerio de Hacienda, iniciadora de un porvenir económico mejor y del futuro bienestar de Costa Rica.

Alberto Monge Reyes, Zenón Bonilla C. Modesto Guevara A. Dr. Guillermo Zeledón A. Dr. J. B. Badilla J. Hernández Sánchez, R. E. Pardo, R. Joaquín Arias G. Dr. Benjamín de Céspedes, Toribio Mora E. Timoteo Madrigal M. Carlos García M. L. Amador, Manuel L. Brenes, E. Jiménez Dávila, Ovidio Marichal, R. Bonilla h. S. Quirós, Rafael M. González, Ed. Baldioceda, Pedro Meza, Francisco Boza Cano, Juan Bautista Borbón, José María Aragón, G. Brenes, Enrique J. Segreda, Ricardo B. Morales, Elías Vargas H. Miguel Córdoba, L. Ortiz Pacheco, M. Martínez Serafin Aranda, Alberto Amador, Rogelio Amador, Bienvenido Ortiz, Jesús Alvarado M. Ramón W. Mora, Ramón D. Barrantes, Orlanito Pacheco, Miguel Ballester, Carlos O. Amador, Celim Castro, Pedro P. B. z. E. Arnáez B. Patricio B. Bonilla, Rodolfo Dengo, Manuel Manzanares, Gabriel Vargas Fuentes, Abel Calvo, Aquileo Mora B. Juan J. Monge, J. Matías López, P. Alvarado. Corresponsal.

**Medico de Sanidad Marítima de puerto CULEBRA**

Siendo de verdadera conveniencia para la salubridad que los vapores ó embarcaciones mayores que lleguen a cargar madera a puerto de Culebra (Guanacaste) estén sujetos al régimen de higiene que se prescribe para los que arriban a otros puertos, el Gobierno, por acuerdo de la Secretaría de Policía de fecha de ayer, dispuso nombrar a don Gregorio Peña para Médico de Sanidad Marítima ad honorem del citado puerto de Culebra.

